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SOMMARIO 

“Nel 2022 100 mila persone saranno assunte nella Pubblica Amministrazione e la miglio-
reranno, rendendola più giovane, gentile e preparata.  
 
Presto ci sarà più trasparenza. Possibile che oggi possiamo tracciare un pacco che ordi-
niamo online, ma non riusciamo a sapere a che punto è una pratica? Io vorrei che fosse 
tutto tracciabile come avviene con Amazon, con il pacco che ci arriva a casa.  
 
E non voglio sapere soltanto dov’è il pacco, ma anche chi è il responsabile del procedi-
mento. Tra qualche mese tutto questo sarà legge e diventerà possibile” 
  

Ecco, ricordiamoci di queste (ottime) parole. 
 
 
 
 
 
 

 
Di seguito il link al sito Finco per scaricare il testo dell’Audizione sulla “Legge annuale per 
il Mercato e la Concorrenza 2021”, Atto Senato 2469 dell’8 febbraio 2022. 
 
http://www.fincoweb.org/audizione-finco-legge-annuale-per-il-mercato-e-la-
concorrenza-2021/ 
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Il 10 marzo u.s. il D.G. Finco, Dr. Angelo Artale,  ha partecipato per la Federazione  al Conve-
gno organizzato dall'On. Erica Mazzetti, componente VIII Commissione Ambiente e Lavori 
Pubblici presso la Camera dei Deputati. 
Le prospettive del settore delle costruzioni sono state il tema al centro della Tavola Rotonda. 
Negli ultimi mesi ci sono stati troppi interventi ed alcuni non condivisibili, come il blocco alla 
cessione del credito, che ha inceppato la filiera, o le sproporzionate sanzioni per i professio-
nisti.  
 Anche per questo bisogna prolungare i termini temporali oltre le scadenze ad oggi previste, 
permettendo di completare i lavori in corso e di programmare quelli futuri con serenità e 
sicurezza.  
 
"L'edilizia - ha aggiunto Mazzetti - non può crescere con continui cambi. Serve una stabilizza-
zione del quadro normativo che deve rimanere invariato: poche regole, certe, condivise con 
gli operatori e soprattutto stabili. L'eccessiva legislazione è  poi un  altro problema per il 
settore"."Dobbiamo fare di più sul fronte della semplificazione: rivedere il testo unico dell'e-
dilizia, raggruppare le varie normative in un unico codice per l'edilizia, istituire una conferen-
za dei servizi per gli enti interessati all'opera e un automatico silenzio assenso, insieme 
all'ampliamento della platea dei lavori da effettuare con autocertificazione del professionista 
per inizio lavori, controlli posteriori da parte dei tecnici e certificazione successiva da parte 
della PA, così noi tecnici torniamo a fare i tecnici e non più gli amministrativi e a tutto questo 
non può mancare la stabilità degli incentivi statali e il taglio delle imposte sugli immobili”.  
 
“Nel mondo ideale vorremmo meno imposte e  magari nessun bonus - ha sostenuto  Angelo 
Artale, Direttore Generale di FINCO - ma stante la situazione ci occorrono e ci occorrono sta-
bili, con lavori che debbono essere eseguiti da imprese qualificate indipendentemente dal 
contratto - non naturalmente pirata - che applicano”,  
Inoltre il Direttore Generale Finco ha colto l’occasione per sottolineare come  occorre pro-
muovere e non certo burocratizzare tirocini e scuola lavoro, focalizzandoli anche sui percorsi 
nel' "accogliente" settore delle costruzioni che “garantisce prospettive occupazionali e stabi-
lità lavorativa. In questo senso forse sarebbe il caso che ci si occupasse in primis delle ridicole 
percentuali di incrocio domanda\offerta che attualmente vengono assicurate dalla mano 
pubblica piuttosto che criminalizzare genericamente tali esperienze, fermo restando il grande 
cordoglio per gli incidenti occorsi”.   
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CONVEGNO  "L'EDILIZIA DOPO I BONUS: PROSPETTIVE PER UNA CRESCITA STABILE " - ROMA 10 
MARZO 2022 
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Si è svolta lo scorso 10 marzo, da remoto, con il MIMS un incontro sul tema in oggetto.  
 
Per il MIMS erano presenti: 

 Dr.ssa Ilaria Bramezza, Capo Dipartimento per le opere pubbliche, le politiche abitative e urbane, le infrastrutture idriche e le 

risorse umane e strumentali;  

 Dr.ssa Loredana Cappelloni, Direzione generale per la regolazione dei contratti pubblici e la vigilanza sulle grandi opere  

 Dr. Sauro Mocetti, Consigliere MIMS. 
 

che hanno fornito un aggiornamento della situazione con particolare riferimento al tema 
dell’andamento delle compensazioni prezzi e dei futuri meccanismi di “revisione”. 
 
Per FINCO hanno partecipato. 
 

• Dr. Angelo Artale, Direttore Generale Finco 

• Dr. Angelo Borri, Vice Presidente Assoverde 

• Dr. Luigi Costa, Assoroccia 

• Dr.ssa Anna Danzi, Vice Direttore Finco 

• Dr. Mauro Furlan, Vice Presidente Unicmi 

• Dr. Massimo Ghelfi, Responsabile Ait 

• Dr. Pietro Gimelli, Direttore Generale Unicmi 

• Dr.ssa Antonella Gravili, Gravili Srl 

• Dr.ssa Maria Concetta Gravili, Gravili Srl 

• Dr. Paolo Iacheri, Assoverde 

• Dr.ssa Ornella Larcher, Assoroccia 

• Arch. Stefania Pisanti, Segretario Assoverde 

• Dr. Bruno Zanini, Direttore Assoroccia 
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https://trasparenza.mit.gov.it/index.php?id_oggetto=13&id_cat=-1&id_doc=14294
https://trasparenza.mit.gov.it/index.php?id_oggetto=13&id_cat=-1&id_doc=14294
https://trasparenza.mit.gov.it/index.php?id_oggetto=13&id_cat=-1&id_doc=14299


Pagina 4 

  

 
 
 
 
 
 
 
 

•MATERIALI DA COSTRUZIONE 

 
 
 
 
 

 

 

 
 

 

 
 
 
 

Pagina 4 

INTERROGAZIONI, presentate 
  
In merito alla mancata pubblicazione in Gazzetta Ufficiale del nuovo regolamento, da 
adottarsi tramite decreto del Presidente della Repubblica, del Registro pubblico delle op-
posizioni. - Interrogazione a risposta in commissione n. 5-07671 presentata dall’On. Baldelli 
(FI) il 9 marzo 2022 rivolta al Presidente del Consiglio dei Ministri, al Ministro dello Svilup-
po Economico, per sapere quale sia la causa del ritardo nella pubblicazione del nuovo rego-
lamento e quali iniziative il Governo abbia avviato o intenda avviare al fine di realizzare al 
più presto i diversi adempimenti previsti, dalla consultazione pubblica degli operatori alla 
definizione della campagna di comunicazione al pubblico, per recuperare il tempo perduto e 
rendere operative le nuove regole entro il 31 luglio 2022. 

 

ATTO CAMERA 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IN COMMISSIONE 5/07671 
Dati di presentazione dell'atto 
Legislatura: 18 
Seduta di annuncio: 653 del 09/03/2022 
Firmatari 
Primo firmatario: BALDELLI SIMONE 
Gruppo: FORZA ITALIA - BERLUSCONI PRESIDENTE 
Data firma: 09/03/2022 
 Destinatari 

Ministero destinatario: 
PRESIDENZA DEL CONSIGLIO DEI MINISTRI 
MINISTERO DELLO SVILUPPO ECONOMICO 
 

Attuale delegato a rispondere: PRESIDENZA DEL CONSIGLIO DEI MINISTRI delegato in data 09/03/2022 
Stato iter:  
IN CORSO 

Atto Camera 
 

Interrogazione a risposta in commissione 5-07671 
presentato da 

BALDELLI Simone 
testo di 

Mercoledì 9 marzo 2022, seduta n. 653 
  BALDELLI. — Al Presidente del Consiglio dei Ministri, al Ministro dello Sviluppo Economico. — Per sa-
pere – premesso che: in data 21 gennaio 2022 il Consiglio dei ministri, chiudendo un lungo iter avviato 
con l'entrata in vigore della legge n. 5 del 21 gennaio 2018 e perfezionatosi con nuove norme alla fine 
del 2021, ha approvato in via definitiva il nuovo regolamento, da adottarsi tramite decreto del Presi-
dente della Repubblica, del registro pubblico delle opposizioni; ad oggi il decreto del Presidente della 
Repubblica non risulta ancora pubblicato in Gazzetta ufficiale –: quale sia la causa del ritardo nella 
pubblicazione del nuovo regolamento e quali iniziative il Governo abbia avviato o intenda avviare al 
fine di realizzare al più presto i diversi adempimenti previsti, dalla consultazione pubblica degli opera-
tori alla definizione della campagna di comunicazione al pubblico, per recuperare il tempo perduto e 
rendere operative le nuove regole entro il 31 luglio 2022 (5-07671) 

NON SOLO il Garante della Privacy è stato smentito dal Tribunale di Roma, che ha anche dato il be-
nestare ai recenti controlli INPS sui politici richiedenti il bonus Covid, onde l’Istituto possa procedere 
con le azioni di recupero ai danni di chi—anche tra i politici—ha ricevuto il bonus senza averne di-
ritto. 

NEWSLETTER FINCO N.03/2022 

INTERROGAZIONE IN MERITO ALLA MANCATA PUBBLICAZIONE IN GAZZETTA UFFICIALE DEL 
NUOVO REGOLAMENTO DEL REGISTRO PUBBLICO DELLE OPPOSIZIONI. MOLTO GRAVE. 

https://aic.camera.it/aic/scheda.html?numero=5-07671&ramo=C&leg=18
https://documenti.camera.it/apps/commonServices/getDocumento.ashx?sezione=deputati&tipoDoc=schedaDeputato&idPersona=302089&idLegislatura=18
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INTERROGAZIONE, presentata 
In merito alla pubblicazione della quinta edizione dell’analisi del Centro studi CoMar 
(Comunicazione, Marketing, Multimedia, Formazione) sulle partecipate dello Stato e ai 
639 incarichi in scadenza per i quali è previsto l’avvicendamento di 146 organi sociali di 
107 società del ministero dell’economia – Interrogazione a risposta scritta n. 4-11559 pre-
sentata dall’On. Vallascas (Misto-Alternativa) il 12 marzo 2022, rivolta al Presidente del Con-
siglio dei ministri, al Ministro dell’economia e delle finanze per sapere quali iniziative il Go-
verno intenda adottare, per quanto di competenza, anche di natura normativa, per garanti-
re, nelle procedure di rinnovo degli organismi statutari delle aziende partecipate, traspa-
renza e oggettività, nonché il rigoroso rispetto di quanto stabilito dal citato decreto legislati-
vo 19 agosto 2016, n. 175; se non ritenga opportuno, per quanto di competenza, adottare 
iniziative normative al fine di sottoporre al parere delle competenti commissioni parlamen-
tari le citate nomine, anche al fine di verificare professionalità, onorabilità e assenza di even-
tuali conflitti di interessi 

  
ATTO CAMERA 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA 4/11559 
Dati di presentazione dell'atto 
Legislatura: 18 
Seduta di annuncio: 655 del 11/03/2022 
Firmatari 
Primo firmatario: VALLASCAS ANDREA 
Gruppo: MISTO-ALTERNATIVA 
Data firma: 10/03/2022 

Destinatari 

Ministero destinatario: 
PRESIDENZA DEL CONSIGLIO DEI MINISTRI 
MINISTERO DELL'ECONOMIA E DELLE FINANZE 

Attuale delegato a rispondere: PRESIDENZA DEL CONSIGLIO DEI MINISTRI delegato in data 10/03/2022 
Stato iter:  
IN CORSO 

Atto Camera 
 

Interrogazione a risposta scritta 4-11559 
presentato da 

VALLASCAS Andrea 
testo di 

Venerdì 11 marzo 2022, seduta n. 655 
  VALLASCAS. — Al Presidente del Consiglio dei ministri, al Ministro dell'economia e delle finanze. — Per 
sapere – premesso che: nei giorni scorsi, gli organi di stampa hanno dato ampio risalto alla pubblicazio-
ne della quinta edizione dell'analisi del Centro studi CoMar (Comunicazione, Marketing, Multimedia, 
Formazione) sulle partecipate dello Stato, censite singolarmente; particolare importanza è stata data 
alla circostanza che sono numerosi gli organismi e gli incarichi che dovrebbero essere rinnovati a bre-
ve; il Corriere della Sera del 4 marzo 2022 (edizione online) riferisce che «Sono 639 le poltrone in sca-
denza per le quali è previsto l'avvicendamento di 146 organi sociali di 107 società del ministero dell'e-
conomia. Il loro rinnovo è calendarizzato nelle assemblee di bilancio da convocare nei prossimi mesi: si 
tratta di 91 consigli d'amministrazione e 55 collegi sindacali, per un totale di 399 consiglieri e 240 sin-
daci»; in calendario vi è il rinnovo di «15 società controllate direttamente dal Ministero dell'economia 
e delle finanze: si tratta di 22 consiglieri e 50 sindaci» per «realtà come Arexpo, Invitalia, PagoPa, Sace 
(cui mancano pochi passaggi per rientrare del tutto al Mef), Sogin, Sport e Salute»; nell'articolo si legge 
inoltre che più consistente è «il numero degli incarichi da assegnare nelle 92 controllate indirettamen-
te dal Tesoro: 377 consiglieri e 190 sindaci [...]  

NEWSLETTER FINCO N.03/2022 

INTERROGAZIONE SU PUBBLICAZIONE DELLA QUINTA EDIZIONE DELL’ANALISI DEL CENTRO STUDI 
COMAR  

https://aic.camera.it/aic/scheda.html?numero=4-11559&ramo=C&leg=18
https://documenti.camera.it/apps/commonServices/getDocumento.ashx?sezione=deputati&tipoDoc=schedaDeputato&idPersona=306034&idLegislatura=18
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Le più rilevanti sono le nomine dei board che fanno capo a Cassa depositi e prestiti: Ansaldo Energia, 
Fincantieri, Italgas, Snam»; a questi, secondo quanto riferito dagli organi di stampa, si aggiungono «i 
rinnovi di controllate di Enel, Eni, Ferrovie, e quelli di Leonardo, Poste e Rai»; come più volte sottoli-
neato negli articoli giornalistici «La titolarità delle nomine è in capo all'organo di governo del Mef, ma 
sui dossier è al lavoro il più ascoltato tra i consiglieri del premier Mario Draghi, Francesco Giavazzi» 
mentre «Operativamente sono in campo gli headhunter Eric Salmon&Partners, Key2People, Russel 
Reynolds Associates e Spencer Stuart Italia»; come già accaduto in passato, il procedimento di rinnovo 
degli incarichi rischia di avere una valenza squisitamente politica, tant'è vero che lo stesso articolo del 
Corriere della Sera sostiene che «politicamente parlando, queste nomine saranno l'ennesimo banco di 
prova per la tenuta del Governo, che finora, in dossier simili, tra molte conferme e qualche sorpresa, 
ha saputo stare in equilibrio»; questa circostanza desta legittima inquietudine per gli elementi discre-
zionali che potrebbero intervenire su una procedura di vaste dimensioni che prevede 639 nomine in 
posizioni chiave all'interno di 107 aziende controllate direttamente e indirettamente dal Ministero 
dell'economia e delle finanze; è il caso di sottolineare che le società partecipate interessate dal rinnovo 
degli organi statutari hanno, per dimensioni, fatturato, risorse umane e finanziarie, un ruolo di grande 
rilevanza, e in molti casi strategico, nell'economia del Paese, con interessi operativi e commerciali in 
tutto il mondo, circostanza che impone procedure di nomina improntante alla massima trasparenza e 
alla ricerca di manager di comprovata competenza; in particolare, le nomine devono essere rispettose 
di quanto disposto dall'articolo 11 del decreto legislativo 19 agosto 2016, n. 175, in base al quale «i 
componenti degli organi amministrativi e di controllo di società a controllo pubblico devono possedere 
i requisiti di onorabilità, professionalità e autonomia»; si tratta di una disposizione non sempre applica-
ta in maniera univoca, ma oggetto, negli anni, di interpretazioni, di volta in volta, restrittive o estensive 
–: quali iniziative il Governo intenda adottare, per quanto di competenza, anche di natura normativa, 
per garantire, nelle procedure di rinnovo degli organismi statutari delle aziende partecipate, trasparen-
za e oggettività, nonché il rigoroso rispetto di quanto stabilito dal citato decreto legislativo 19 agosto 
2016, n. 175: se non ritenga opportuno, per quanto di competenza, adottare iniziative normative al 
fine di sottoporre al parere delle competenti commissioni parlamentari le citate nomine, anche al fine 
di verificare professionalità, onorabilità e assenza di eventuali conflitti di interessi. 
(4-11559) 
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Il 15 marzo u.s. si è svolto l’incontro "Transizione energetica: proposte e strumenti per ri-
lanciare il comparto produttivo", presso la Sala Capitolare, in Piazza della Minerva a Roma. 
 
L'incontro ha voluto  essere l'occasione per discutere su strategie e strumenti per rilanciare il 
comparto produttivo e indirizzarlo nella transizione energetica verso un modello energetico 
efficiente, sicuro e democratico. 
 
Presenti Giuseppe Conte (Presidente 
M5S), il Sen. Gianni Girotto, Presidente X 
Commissione Senato,  i Senatori Mariolina 
Castellone (Capogruppo M5S Senato), 
Andrea Cioffi (Commissione Lavori Pubbli-
ci) e Patty L'Abbate (Commissione Am-
biente), l'Onorevole Luca Sut 
(Commissione Attività Produttive) e il 
Sottosegretario di Stato al Ministero della 
Transizione Ecologica, Ilaria Fontana. 
Per Finco presente il Direttore Generale 
Dr. Angelo Artale 
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Si è svolto lo scorso 22 marzo, da remoto,  il Tavolo Tecnico n. 3 Utility meters: Sottogruppo 
idrico, organizzato dal Mise ed al quale ha partecipato  per Finco, il Direttore Generale, Dr. 
Angelo Artale.  
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Si è riunita il 30 marzo u.s. la Commissione Consultiva Centrale MIMS per il rilevamento del 
costo dei materiali da costruzione di cui all' art. 1- septies DL n.  73/2021 convertito con leg-
ge n.  106/2021  e s.m.i.  
 
Per Finco ha partecipato il Dr. Angelo Artale, Direttore Generale e la Dr.ssa Anna Danzi, Vice 
Direttore. 
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Il 7 e 21 marzo scorsi, si sono tenute, in modalità da remoto, due riunione della Piattaforma 
della Geotermia, organismo che, su iniziativa del Consiglio Nazionale dei Geologi, raggruppa 
le principali organizzazioni pubbliche e private interessate alla fonte energetica geotermica. 
Finco, insieme alle sue federate Anipa e Anighp partecipa alla Piattaforma sin dalla sua costi-
tuzione . 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nel corso dei due incontri, cui per Finco ha partecipato la Dr.ssa Anna Danzi e per Anipa/
Anighp il Dr. Moreno Fattor, si è discusso di una ipotesi di “Decreto Posa sonde” in ottempe-
ranza a quanto previsto dall’art.15 del DL. 17/22 recante “Misure urgenti per il contenimento 
dei costi dell’energia elettrica e del gas naturale, per lo sviluppo delle energie rinnovabili e 
per il rilancio delle politiche industriali” e di un Convegno di presentazione delle problemati-
che connesse alla geotermia complessivamente considerata, ipotizzato nel mese di giugno 
2022. 
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ANCSA: COMUNICATO STAMPA “CARO CARBURANTI: VERSO IL BLOCCO DEL SOCCORSO STRADALE 
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ANFIT:  ATTESTATO DI QUALIFICA AI CORSI DI POSA IN OPERA 
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Riportiamo di seguito lettera che l’allora Associazione Ansfer oggi Ansag indirizzò l’11 no-
vembre 1994  al Sen. Roberto Radice, all’epoca Ministro dei Lavori Pubblici sul tema in og-
getto. 
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Il 7 marzo 2022 Eni gas e luce ha cambiato ragione sociale ed è diventata Eni Plenitude S.p.A. 
Società Benefit per accrescere ancora di più il suo impegno nell’accompagnare famiglie e 
aziende verso la transizione energetica con servizi dedicati al risparmio e all’efficientamento 
energetico. Plenitude ha anche integrato le attività di vendita gas e luce con la produzione di 
energia rinnovabile e l’offerta di servizi di ricarica per veicoli elettrici per la mobilità sosteni-
bile.  
 
In un periodo di forte pressione energetica la possibilità di effettuare da parte di un’azien-
da un intervento di efficientamento energetico, senza investimenti iniziali né costi di ge-
stione, diventa un challenge importante grazie anche alla formula dell’Energy Performance 
Contract (EPC) che viene offerto e proposto dalle Energy Services Companies certificate ai 
sensi della norma uni 11352 (le cosiddette Esco). Le Esco, in altre parole, sostengono tutti i 
rischi dell’operazione mentre l’impresa ottiene un risparmio garantito che genera valore nel 
tempo, grazie a un servizio completo e su misura.  

 
Plenitude è anche una Esco e ha adottato questa formula contrattuale per la realizzazione 
di interventi di efficienza energetica rivolti a industrie e aziende anche del settore terziario.  
Ma come funziona esattamente un EPC? Il punto di partenza è una situazione di inefficienza 
energetica da parte di un cliente.  
 
Inefficienza che può essere migliorata attraverso una serie di interventi, di cui si occuperà 
appunto Plenitude, rivolti all’adeguamento tecnologico degli impianti per esempio attraver-
so un relamping e/o l’installazione di un impianto fotovoltaico e/o l’installazione di apparati 
di Building Energy Management Sistems (BEMS).  
 
L’approccio prevede prima di tutto l’effettuazione di una diagnosi energetica per individua-
re le aree critiche di consumo e le possibili soluzioni di “energy saving” in grado di produrre 
risparmio e ridurre quindi le emissioni di anidride carbonica.  
 
Gli interventi vengono poi realizzati da Plenitude attraverso un EPC la cui durata dipende 
dalla tipologia degli interventi stessi. Il cliente ottiene un risparmio immediato in bolletta e 
beneficia di un impianto all’avanguardia senza dover sostenere alcun tipo di investimento.  
 
Il risparmio generato dagli interventi realizzati viene condiviso con Plenitude che si occu-
perà al contempo della gestione, manutenzione e garanzia delle performance energetiche 
per tutta la durata del contratto. Al termine del contratto, il cliente diventa proprietario 
dell’impianto installato ottenendo così il 100% dei risparmi.  
 
Plenitude viene remunerata dal cliente attraverso un canone, per tutta la durata del con-
tratto, stabilito in base all’ammontare della bolletta energetica annua, alla redditività dell’in-
tervento, ai rischi assunti dalle parti e alla durata del contratto stesso. Il canone può essere 
calcolato anche in quota percentuale sui risparmi ottenuti (dicasi condiviso), oppure fissato 
ex ante (risparmio garantito).  
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In definitiva, quali sono i vantaggi per il cliente di realizzare un intervento di efficienta-
mento energetico con la formula dell’EPC? Innanzitutto, l’assenza di rischi finanziari (il clien-
te realizza il progetto senza impattare la sua posizione finanziaria) e tecnico-operativi, visto 
che la manutenzione e la gestione degli impianti sono a carico di Plenitude. Inoltre vengono 
garantite delle performance che consentono un risparmio energetico con una conseguente 
riduzione della spesa energetica e delle emissioni di anidride carbonica che avvalorano an-
che il profilo Esg ( Environmental, Social, and Corporate Governance) dell’azienda.  
 
Per qualsiasi approfondimento o informazione:  
francesco.santangelo@eniplenitude.com  
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Si è svolto il 30 marzo u.s. il Consiglio Direttivo Fire al quale ha partecipato il Dr. Angelo Arta-
le, Direttore Generale Finco. 
 
All’ordine del giorno sono stati trattati i seguenti punti: 
 

• comunicazioni del Presidente; 

• relazione sulle attività 2021;  

• bilancio consuntivo 2021 e deliberazioni conseguenti;  

• bilancio preventivo 2022 e deliberazioni conseguenti;  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si è svolto lo scorso 26 marzo a Venezia l’Assemblea dei Soci Pile presso la Meeting room 
Carlton Gran Canal Hotel. 
 
All’ordine del giorno sono stati trattati i seguenti punti: 
 
-Relazione dei lavori svolti dal Consiglio in carica; 
-Bilancio consuntivo relativo all’anno 2021; 
-Situazione scuola di Lattoneria; 
-Creazione Gruppo di lavoro sulla revisione dei Prezzi nazionale; 
-Bilancio preventivo anno 2022; 
-Comunicazioni del Presidente; 
-Votazione nuovo Consiglio Direttivo 
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Fonte: Affari&Finanza 
 
 
 
 

Sul sito Finco il Rapporto Enea sul superbonus 110% al febbraio 2022. 
 
http://www.fincoweb.org/enea-rapporto-sul-superbonus-110/ 
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Sul sito FINCO http://www.fincoweb.org/convenzioni/  è possibile scaricare l’aggiornamen-
to delle Convenzioni in essere riservate ai SOCI. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sul sito FINCO- è possibile scaricare l’aggiornamento delle ultime norme UNI pubblicate. 
 
http://www.fincoweb.org/category/norme-uni-aggiornamento/ 
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Nel nostro Paese, quando si parla 
di energia geotermica, si fa per lo 
più riferimento a risorse geotermi-
che ad 
alta e media entalpia, finalizzate 
principalmente alla produzione di 
energia elettrica e, secondaria-
mente, termica. 
 
Tali risorse esistono solo in zone 
circoscritte del paese, in presenza 
di un gradiente geotermico ano-
malo, 
dove fluidi o vapori surriscaldati 
sono relativamente vicini alla 
superficie del piano campagna o 
comunque a 
profondità ridotte rispetto al 
normale. Questo permette di 
avere grandi quantità di energia 
termica a profondità raggiungibili 
con uno sforzo economicamente 
sostenibile. Per intenderci, zone 
tipo Larderello in Toscana 
(centrali geotermoelettriche 
dell’Enel), aree termali o zone con 
vulcanesimo attivo… 
 
Lo sfruttamento di queste risorse, 
attraverso impianti e centrali 
create ad hoc, pone ultimamente 
interrogativi 
in relazione ai possibili rischi con-
seguenti, quali inquinamento 
delle falde (acque profonde calde 
e mineralizzate che contaminano 
acque più superficiali), sismicità 
indotta, compatibilità ambientale, 
ecc. In un simile contesto, spesso 
“inquinato” da poca informazione 
e confusione tra tecnologie diver-
se, è opportuno fare il più 
possibile chiarezza tra lo sfrutta-
mento della risorsa geotermica a 
bassa entalpia e quello della me-
dia ed alta 
entalpia. 
 
La geotermia bassa entalpia 
sfrutta il gradiente geotermico 
normale della terra (si ha un incre-
mento della 
temperatura terrestre di 3°C ogni 
100 m di profondità), lavorando a 
bassa temperatura (la temperatu-
ra media 
del sottosuolo italiano, nei primi 
100 m di profondità, si aggira tra i 
16 e i 18 °C). L’energia termica 
della terra 
viene quindi utilizzata, attraverso 
l’ausilio di una pompa di calore, 
per riscaldare e raffrescare gli 
edifici. 
L’energia (termica e frigorifera) 
viene prelevata dal terreno attra-
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Questo brano può contenere 175-

225 parole. 

Lo scopo di un notiziario è fornire 

informazioni specializzate a un 

pubblico specifico. Questo tipo di 

pubblicazione consente infatti di 

pubblicizzare un prodotto o servi-

zio, nonché fare conoscere la pro-

pria organizzazione al pubblico. 

Determinare innanzitutto il tipo di 
lettori, ad esempio dipendenti o 

persone interessate all'acquisto del 

prodotto o alla richiesta di un 

particolare servizio. 

È possibile creare un elenco di 

indirizzi utilizzando moduli di ri-

sposta o iscrizione e biglietti da 

visita raccolti in occasione di fiere 

o altri eventi. Questo tipo di elen-

chi di indirizzi può essere acquista-

to presso aziende specializzate. 

In Publisher sono disponibili nume-

rosi stili di notiziario adattabili alle 

più diverse esigenze. 

Definire infine la quantità di tempo 

e denaro che si desidera investire 

nella realizzazione del notiziario. 

Questi fattori consentono di de-

terminare la frequenza di pubblica-

zione e la lunghezza del notiziario. 

È consigliabile pubblicare il notizia-

rio almeno a scadenza trimestrale 
in modo che i lettori lo consideri-

no un appuntamento regolare. 

Titolo brano secondario 

Questo brano può contenere 75-

125 parole. 

Il titolo è un elemento importante 

del notiziario e deve essere valuta-

to con attenzione. 

Deve infatti rappresentare in mo-

do conciso il contenuto del brano 

e attirare l'attenzione dei lettori. 

Creare il titolo prima di scrivere il 

testo. In questo modo sarà possibi-

le avere un punto di riferimento 

durante la stesura del brano. 

In definitiva, il titolo deve essere 

incisivo e breve. 
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• AFIDAMP 

• AIT 

• ANCSA 

• ANFIT 

• ANIGHP 

• ANIPA 

• ANSAG 

• ANTINORI MONICA , RESP. TECNICO FONDAZIONE 

PROMOZIONE ACCIAIO 

• ARTALE ANGELO, DIRETTORE GENERALE FINCO 

• ASSOROCCIA 

• ASSOVERDE 

• BALDELLI SIMONE ON. FORZA ITALIA 

• BORRI ANGELO, VICE PRESIDENTE ASSOVERDE 

• BRAMEZZA ILARIA, MIMS 

• BRUNETTA RENATO 

• CAPPA DAVIDE, ON. CAPOGRUPPO M5S 

• CAPPELLONI LOREDANA, MIMS 

• CASTELLONE MARIOLINA, CAPOGRUPPO M5S SENA-

TO 

• CENTRO STUDI COMAR 

• CIOFFI ANDREA, COMMISSIONE LAVORI PUBBLICI 

• CONTE GIUSEPPE, PRESIDENTE M5S 

• COSTA LUIGI, ASSOROCCIA 

• DANZI ANNA, VICE DIRETTORE FINCO 

• DR. GIMELLI PIETRO, DIRETTORE GENERALE UNICMI 

• ENEA 

• ENI PLENITUDE SPA 

• FATTOR MORENO, PRESIDENTE ANIPA/ANIGHP 

• FINCO 

• FONDAZIONE PROMOZIONE ACCIAIO 

• FONTANA ILARIA, SOTTOSEGRETARIO DI STATO AL 

MINISTERO DELLA TRANSIZIONE ECOLOGICA 

• FIRE 

• FURLAN MAURO, VICE PRESIDENTE UNICMI 

• GHELFI MASSIMO, RESPONSABILE AIT 

• GIROTTO GIANNI, SEN.PRESIDENTE X COMMISSIONE 

SENATO 

• GRAVILI ANTONELLA, GRAVILI SRL 

• GRAVILI CONCETTA MARIA, GRAVILI SRL 

• GRAVILI SRL 

• IACHERI PAOLO, ASSOVERDE 

• L’ABBATE PATTY, COMMISSIONE AMBIENTE 

• LARCHER ORNELLA, ASSOROCCIA 

• MAZZETTI  ERICA, ONOREVOLE FORZA ITALIA 

• MIMS 

• MINETTI RENZO, ASSOVERDE 

• MINISTERO DELL’ECONOMIA E DELLE FINANZE 

• MINISTERO DELLO SVILUPPO ECONOMICO 

• MINISTERO DELLA TRANSIZIONE ECOLOGICA 

• MOCETT SAURO, CONSIGLIERE MIMS 

• PISANTI STEFANIA, SEGRETARIO ASSOVERDE 

• PRESIDENZA DEL CONSIGLIO DEI MINISTRI 

• SANTANGELO FRANCESCO ,  HEAD OF RELATIONS 

AND INITIATIVES ENI PLENITUDE S.P.A. SOCIETÀ 
BENEFIT 

• SUT LUCA, ON. COMM X CAMERA DEI DEPUTATI 

• UNICMI 

• VALLASCAS ANDREA, ON. 

• VERRIENTI STEFANIA, DIRETTORE AFIDAMP 

• ZANINI BRUNO, DIRETTORE ASSOROCCIA 
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